

みどりの風

(URL) <http://www.ginzado.ne.jp/~k-iskwj/>

一人一人が輝く学校を目指して～みんなは素敵な学校づくりの主人公～

今年からお世話になることになった校長の山本哲哉です。この学校だよりは、石川小学校の教育活動や子どもの成長を伝えることを目的に、月に2回程度発行するものです。これと並行して、石川小学校のHPも少しずつアップしていきます。1年間、よろしくお願いたします。

待ちに待った春の訪れ。桜も満開。新学期、明るく元気いっぱい登校してくれました。新しい教室、場合によっては新しい先生や友達と新しい教科書で、子どもたちは新鮮な気持ちで、張り切って勉強や運動をしてくれると思います。新1年生は50名。平成30年度児童数は275名の12学級で、新たな職員を迎え、スタートしました。



「始業式」では、担任の名前を発表し、そして進級した各学年の子どもたちに話し掛けました。2年生へは、お兄さんお姉さんとして1年生にいろいろ教えてほしいこと。かけ算の勉強も始まるので、心も頭も成長させてほしいこと。3年生へは、1～3年生の一番上の学年として活躍してほしいこと。楽しい理科や社会でもたくさん学んでほしいこと。4年生へは、成人の半分の年を迎える年であり、そのことを感謝しながら上学年の一員としてもクラブ活動でも頑張ってもらいたいこと。5年生へは、高学年の仲間入りをし、委員会活動でみんなの生活がよくなるように考え行動してほしいこと。自然教室では、貴重な経験をたくさん積むこと。6年生へは、最高学年として、石川小学校の歴史と伝統をしっかりと引き継ぐこと。新年度準備の働きぶりが見事であり、最高のスタートを切ってくれたこと。修学旅行や各種の大会ではたくさんの思い出をつくり、最後は、素敵な卒業(式)を迎えましょう…。

以上の話をした後で、「心かよわせ最後までやりぬく子」という教育目標のもと、「大好きいしかわ 笑顔あふれる学校」を目指し、校長先生や全員の先生も頑張ることも伝えました。さらに、「校長先生も凡事徹底でやりたいことを3つ決めました。1つめは、絶対調ランドを週に何回か開くこと。2つめは、晴れた日は町内を歩いて見回ること。3つめは朝会でできるだけ面白い話をすることです。さて、あなた方一人一人はどうですか？今年(特に4月や1学期)やり抜きたいことは何ですか？是非、挨拶・心・勉強・運動(健康)のことで目標を立てて行動してください。でもね、『漢字をがんばる』なんてのはまだまだです。だって、『がんばる』ってどうすることなのか分からないものね。場面や回数、時間など、後で振り返ってできたか分かる目標を立ててみるといいと思います。例えばだよ、『毎日1回、人にやさしくする』という目標をみんなが立ててそれが達成されたら、毎日275個のやさしさが生まれた学校になります。全員『毎日10人と挨拶をする』といった目標が達成されたら、石川小に、毎日2750個の挨拶が交わされることになります。みんなの目標が達成されることが、新潟1(いち)の、楽しく笑顔いっぱいの素敵な学校を創ることにつながるんじゃないかな…。ここにいるみんなでそんな輝く学校を創っていきましょう。さあ、わくわくの4月。今年度最初の話、目を向けてしっかり聞いてくれました。ありがとう！」

職員も、「凡事徹底」に、また子どものために「気づき、考え、想像・創造し、行動」します。子どもの生きる力や学力が身につく、保護者や地域に信頼される学校づくりに取り組みます。

1年間どうぞよろしくお願いたします。

【学校が始まる（4月6日）前の学校の様子】

【学校は】

4月2日からスタートしました。新任の職員と顔を合わせてから、すぐに職員会議を行います。校長の学校運営の方針や4月に行われる行事についての提案などについて話し合われます。アレルギー対応の研修も行います。

地域への挨拶回りもあります。学年や分掌ごとに集まっての話し合いも行います。そして、大事な始業式や入学式の準備等に取りかかります。

【学年は】

学年が決まったら、主任（担任）を中心にして、どんな学年にしていくか、何を頑張るかを決め、子どもの情報共有もなされます。複数学級がある学年では担当を決め、その他にもドリル・ワーク・ノートの選定、児童玄関の準備、学年だよりや学年の掲示、始業式や入学式の担当業務も進めます。

【担任は】

何と言っても、学級に関わる準備をします。子どもの確認（名前や顔）、各だよりの作成、必要な名前のはんこ押し、教室のロッカーや掲示物づくり、教科書の確認、場合によっては、「学級開き」の準備、給食や係活動決め、座席表づくり、時間割づくりなどを行います。

新1年生の担任は、さらに、登校班や下校班（1年生独自の班）についても、うまく帰ることができるように作戦を立てます。

今年度は4月6日が始業式でしたから、実質、2日、3日、4日、5日の四日間で、様々な準備をしたこととなります。9日から少しずつ本格的な学習もスタートします。子どもたちが楽しみにしている給食もいよいよ始まります。

【新6年生】入学式の準備をしました 4/5

*HPには児童の写真を掲載していません。

最高学年としての決意・意欲を高めました！

*HPには児童の写真を掲載していません。

清掃をし、椅子や机を運び、教室を整えました！

石川小の子どもたちは、よく働きます。今回の入学式の準備でも、新6年生の子どもたちの動き・働きは見事でした。

ゴールは「卒業式」ですが、6年生としていいスタートが切れたと思います。本当に素晴らしい学年になる…、そんな予感がしました。

6年生の皆さん。本当にありがとう！！

石川小のホームページもがんばります！

現在、よりいいものをつくろうと、職員で知恵を寄せ合っています。

タイムリーな記事や各担当者の熱い思いも紹介していこうと考えています。



【校長チャレンジ】

1 ページ目にも載せましたが、校長も以下のことに取り組みます。

- 1 保護者・地域の皆さんに向けた学校だよりを、月2回発行（するように努力）します。私が普段考えていることや学校の素敵な情報を発信していきます。地域に届く日が決まっているので、保護者向けだけのたよりになることもあります。ご了承ください。
- 2 天気のいい日限定ですが、校長が**セーフティ・スタッフのジャンパー**を着て、時々町内を見回ります。朝の交通安全に協力をいただいている皆さんと話をしたり、子どもたちの登校や挨拶の様子を見ながら声を掛けたりします。交通安全の意識も高めていきたいと思えます。
- 3 休み時間など校長室を子どもに開放したいと考えています。いつからできるかはまだ未定です。行ったとしても、例えば来校者やお客さんが来ている時や緊急な業務が入った時などは無理ですが、子どもたちとかかわる時間をつくりたいと考えています。
「校長先生、絶好調！」を合い言葉に、楽しく安全な学校づくりを進めてまいります。

